

La paroisse de Cordast se livre

Trois membres de l'église réformée ont écrit une histoire sur les activités de la communauté lacoise

DELPHINE FRANCEY

Publication Une famille de souris, qui est installée depuis de nombreuses années dans la cave de l'église réformée de Cordast, voit ses habitudes chamboulées par l'arrivée d'un couple d'hirondelles. Ce dernier installe son nid sous le toit de l'église, pile en dessus du repaire des rongeurs. Malgré leur différence, les animaux apprendront à se connaître au rythme de la vie de l'église. Cette histoire est au cœur de l'ouvrage bilingue *Quelle fête! Welch ein Fest!*, qui a été verni dimanche par la paroisse réformée de Cordast à l'occasion de Pâques.

Ce récit est né de l'imagination d'Heidi Fonjallaz, vice-présidente du Conseil de paroisse, de Pascal Känzig, pasteur de la partie germanophone, et de Fabienne Frutig, paroissienne. Tous les trois ont signé les textes alors que les dessins ont été réalisés par l'illustratrice Nicole Devals, de Champagne (VD). «Ce livre a pour but de remplacer un vieux fascicule passé de mode, qui présente les nombreuses activités de notre communauté. Nous avons opté pour un projet original, qui fasse envie et qui soit destiné aux enfants comme aux adultes», résume Heidi Fonjallaz.

Des faits historiques

Au fil de la vingtaine de pages et des saisons, le lecteur fait la connaissance de la famille souris. Elle représente la communauté d'habitues, qui participent aux activités de la paroisse depuis fort longtemps. Les hirondelles sont différentes puisqu'elles viennent d'ailleurs, avec un autre vécu et d'autres habitudes. Pendant une année, ces animaux sont spectateurs de la vie de la paroisse et de ses fidèles de tout âge aux travers notamment d'un culte, d'un spectacle de Noël, d'un enterrement ou encore d'une nouvelle bougie de Pâques.

L'histoire aborde également les faits historiques, qui ont marqué le passé de l'église lacoise. Le choix du village pour construire l'édifice avait par exemple suscité de vifs débats. Quant à l'immense buffet servi lors de la pose de la première pierre, le 28 mai 1874, il avait marqué les esprits.

Pour les auteurs, l'un des défis a été de traduire les textes en allemand et en français sachant que la paroisse réformée est officiellement bilingue depuis 1984. «La difficulté a été de trouver des tournures de phrase et des noms traduisibles dans les deux langues. Nous avons passé des heures pour aboutir à des compromis», explique Heidi Fonjallaz, l'auteure francophone.

Coût de 10 000 francs

Tiré à 700 exemplaires, l'ouvrage aura coûté environ 10 000 francs, un montant financé en partie par divers fonds. Il s'adresse principalement aux nouveaux arrivants et il sera distribué aux enfants en âge de suivre le catéchisme. A ce jour, la paroisse de Cordast compte près de 2500 réformés dispersés sur cinq communes (Cormondes, Courtepin, Cressier, Kleinböisingen et Misery-Courtion), dont environ trois quarts de germanophones. A la différence de Morat et

de ses alentours, la communauté protestante est minoritaire dans cette région du district du Lac.

«Mais le nombre de réformés est stable ces dernières années. Même s'il y a moins de monde aux cultes hebdomadaires, nos activités adressées aux familles et les cultes spéciaux (Noël, Pâques, etc.) fonctionnent bien», estime Pascal Känzig. Les auteurs affirment que le but du livre n'est pas de convertir le lecteur et de le pousser à participer au culte. «Il n'y a pas de discours dogmatique. Nous proposons notre palette d'activités sur un ton enjoué», nuance le pasteur. Et Heidi Fonjallaz d'ajouter: «Nous suggérons à travers cette histoire certaines de nos valeurs comme le partage, l'accueil de l'autre dans sa différence et l'importance de la Bible. Chaque lecteur en fait ce qu'il en veut.»

Fabienne Frutig, Heidi Fonjallaz, Pascal Känzig, *Welch ein Fest! Quelle fête!*, Paroisse réformée de Cordast, 28 pp. www.ref-cordast.ch